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لقاء

ل وجود القائد "هيثم قاسم" وزير الدفاع السابق،  شكَّ
رافداً قويــاً في جبهة باب المندب، بحكم خبرته القتالية 
الســابقة في دولة الجنوب، وكذلك شكل تواجد الشهيد 
اللواء "أحمد ســيف اليافعي" في الجبهة، إضافة مهمة 
للجبهــة، ومحفــزاً للمقاتلين، وهو الأمــر الذي جعل 
القوات الجنوبية بجيشــها الوطني المســنودة بقوات 
التحالف العربي تحقق انتصارات متتالية بـ"الســاحل 
الغربي" في جبهة "باب المندب" و "المخا" و "كهبوب".

وآخر انتصارات جبهات الساحل الغربي هي السيطرة 
الحوثة..  النار ودحــر مليشــيات  على سلســة جبل 
الغربي  الجبهات في الساحل  ولمعرفة أوضاع وتطورات 
استطاعت "الأمناء" أن تلتقي بأحد أهم قيادات جبهات 
الســاحل الغربي الذين لا يظهرون كثــراً في الإعلام، 
وأجرت معه لقاءً خاصاً وهو القائد  "لؤي الزامكي" قائد 

جبهة باب المندب، فإلى تفاصيل اللقاء..
** القائد لؤي نرحب فيك ضيفاً على "الأمناء"، ولقلة 
ظهــورك بالإعلام نريدك أن تعرفّ بنفســك، وعن بداية 

التحاقك بالجبهات قبل انتقالك لجبهة باب المندب ؟
أولًا أرحب بكم وأشــكركم على هذا اللقاء، واسمي : 
لؤي عوض محمد عبداللــه الزامكي ، من مواليد 1982 
صلاح الدين- عــدن، وأصولنا من محافظة أبين مديرية 
مودية. التحقت بالجبهات منذ أول يوم لدخول الحوثة ، 
وأول معركة أشارك فيها هي معركة الدرين مع إخواني 
من شــباب جبهة الممدارة ، واستشهد علينا بذلك اليوم 
الشــهيد عبدالناصر الصري ، وأسر علينا محمد حبش..

وكنت أحد القادة الميدانيين بجبهة الممدارة التي استمريت 
فيها إلى قبل رمضان.

ثــم ذهبــت إلى إريتريا عــلى رأس مجموعة وكنت 
قائدها ..وبعد انتهاء التدريب عدنا من إريتريا بالآليات 
وشاركت مع مجموعتي في تحرير عدن..وقمت بقطع 
خط ســاحل أبين وقطع الإمدادات عــن الحوثة..وبعد 
أن تم تحرير خورمكسر كريــتر المعلا عدنا إلى الممدارة 
وشاركنا بهجمة على مدينة الفيصل وفيها فقدت اثنين 
من أفرادي الشجعان وهو الشــهيد أحمد حبش رحمة 
الله تغشاه  ،والشهيد سعيد الخضر.. وتعرضت أنا أيضًا 
لإصابة في هذه الهجمة في يدي وشــظايا في وجهي 
على إثر استهداف المدرعة التي أقودها بقذيفة )ب_10( 
أقعدتني الإصابة مدة شهر بالمنزل ولم أستطع المشاركة 

بهجمة العند بسبب الإصابة. 
بعد التعافي من الإصابة شــاركت بهجمة "ثرة" في 
لودر ثم أتتنا أوامر بالذهاب إلى باب المندب وكنت حينها 
القائــد الميداني والنائب للقائــد عبدالرؤوف الردفاني..

وأوكلت لي مهمة قطع الطريق بين ذباب وباب المندب.. 
والتفينا حوالي عشرة كيلو من منطقة السقيا وقطعنا 
الطريق واســتمر قطعنا لطريق إمــداد الحوثة قرابة 
الأسبوع وأسرنا كثراً من الحوثة الذين كانوا لا يعلمون 

بتواجدنا حيث أسرنا 15 حوثي.
وبعد أن تحرر باب المندب توجهنا للعمري حيث قمنا 
بالإلتفــاف على العمري من جهة كهبوب والحنيشــية 

وتعرضت لإصابة في يدي بطلق ناري في هذه المهمة. 
ثم عدنا إلى عدن بتوجيهــات عليا لكون الجيش حل 
بديلا عنــا في العمري.. ومن ثم عدنا للجبهة مرة أخرى 
وكنت أيضًا أحد القادة الميدانيــين، ثم تم تعييني قبل 7 
أشهر تقريبا قائدا لجبهة باب المندب بديلا للقائد بسام 
المحضار، وأنا المسؤول عن قطاع باب المندب بالكامل من 
سلســلة جبال ذباب وصولا إلى مدينة ذباب إلى مدينة 
باب المندب إضافة إلى معسكر "شعب الجن" وتعد هذه 
المنطقة بالكامل تابعة للقطاع الذي أنا قائده، ولازلت في 

قيادة جبهة باب المندب إلى يومنا هذا ولله الحمد. 
** نريد منك أن تطلعنا على آخر تطورات ومستجدات 

الجبهات في الساحل الغربي ؟
بالنســبة إلى آخر تطورات جبهات الســاحل الغربي 
الحمد للــه هناك تقدم من اتجاه شرق المخا باتجاه جبل 
النار ومفرق موزع ومعســكر خالد ابن الوليد حيث تم 
الأعداد الجيد للحملة الكبرة والواسعة المجهزة بكم كبر 
من الكتائب وكانت هناك دور بارز للإخوة الســودانيين 
وسقط منهم خمســة شهداء نســأل الله ان يتقبلهم 

ويشفي الجرحى..
وتم تحقيق تقدم كبر وتم إسقاط جبل النار والجبال 
التي تقع شــال جبل النار باتجاه غرب معسكر خالد 
بن الوليد.. وحاليا مفرق مــوزع يعد حاليا تحت نران 
المقاومــة والجيش وهــذا التقدم يتيــح فرصة كبرة 
لســقوط ما تبقى من جبهات الحوثة في جبال العمري 
وكهبوب، وفي الجانب الآخر هناك تقدم من اتجاه شال 

يختل باتجاه مدينة الخوخة.
وهناك معارك في جبال كهبوب للســيطرة على جبل 
حجيجة ، وجبال الكارة ، وجبــال الصنفا ، والحمد لله 

هناك تقدم ملحوظ للمقاومة. 
وأيضًا في جبال العمري هناك تدور اشــتباكات شبه 
يوميــة بين قواتنــا والحوثيــين المتمركزين في جبال 

العمري.
وما ســاعد الحوثة على البقاء في جبال العمري هي 
التضاريس الصعبة في هذه الجبال.. ويعد جبل العمري 
من أكبر الجبال في السلســلة الجبلية هناك وأيضًا هي 
منطقة عسكرية ســابقة وهي معسكر العمري ، وهذا 
المعســكر فيه خنادق وكهوف ومغارات تتسع لقواطر 
أول  منذ  المزروعة  الألغام  وشــاحنات وخنادق..وأيضًا 
هجمة على العمــري.. وإلى جانب الألغام المزروعة قام 
الحوثة بإضافة ألغام ..ما شكل شبكة من الألغام أمام 
معســكر العمري وجبال العمري ليس لها أول ولا آخر.. 
لكن نحن مستمرون بتصفية ونزع الألغام ونحتاج إلى 
وقت لتصفية المنطقة.. والاشــتباكات مستمرة بشكل 

يومي بالعمري.
وباتجاه شرق جبل العمري أيضًا هناك تتواجد قوات 
تابعة لنا وهذا يعتبر حزام أمني وحاية ظهور إخواننا 
في المخــا وجبل النار ويختل فنحــن وقواتنا المتواجدة 

بهذه منطقة وجبال العمري صام أمان لهم.
** جبهة الساحل الغربي قبل فترة زمنية بلغت الذروة 

بالانتصارات والتقدم.. لماذا توقف التقدم فجأة ؟
هجمة الســاحل الغربي هي هجمة استراتيجية وتم 
التخطيط لها على مدى أشهر من ناحية الإعداد وتجهيز 
الأفــراد والآليات وفرق الإســعافات بتجهيز على أعلى 
مستوى ، وعند انطلاق الهجمة حققنا تقدماً وسيطرنا 
على عــدة مواقع ووصلنا إلى مدينــة المخا ، وبعد ذلك 
التقدم والانتصارات توقفنا لإعادة الترتيب والانتشــار 
العسكري والتموضع وإصلاح الآليات المعطوبة.. ولهذا 

لابد من استراحة محارب والتوقف بالمخا..
والآن في الفترة الحالية انطلقت المرحلة الثانية تمثلت 
بهجمة جبل النار ومعسكر خالد بن الوليد وإن شاء الله 
مستمرون بهجمة الســاحل الغربي حتى الوصول إلى 

الحديدة وهذا هو الهدف الأساسي. 
** هل تم إسقاط معسكر خالد ابن الوليد والسيطرة 

عليه؟
إسقاط معســكر خالد بن الوليد ليس بهذه السهولة 
، وهو لم يســقط حتى اللحظة ولكــن قواتنا بالبوابة 
الغربية من معسكر خالد بن الوليد والذي يعد ثاني أكبر 
معســكر في اليمن كاملا بعد معسكر السواد في حزيز 

بصنعاء. 
وإسقاط المعســكر بالكامل يحتاج إلى وقت والمعارك 
مستمرة وتدور بسلسلة جبلية وتضاريس صعبة ولكن 

بإذن الله قريبا يكون تحت سيطرة قواتنا.
** هل كان بالإمكان التخفيف من الخسائر البشرية 
في صفــوف المقاومة الجنوبيــة والجيش الوطني في 

جبهة الساحل؟ وكيف ؟ 
الخسائر في الأرواح والمعدات  للتخفيف من  بالنسبة 
بالتأكيد كان بالإمكان.. وهي عــبر إتباع آليات ونظام 
محدد والتزام بالخطط والتقيــد بها.. ولكن كا تعرف 
يوجد هناك شــباب مجاهدون متحمسون ومندفعون 
لأجل تحقيــق النصر وتحدث بعض الأخطاء تتســبب 
بخســائر.. وأيضًا تعــرض بعض الشــباب والمقاتلين 
لكائن بالألغام والصواريــخ الحرارية والكورنيت كان 

بالإمكان تفاديها بالحذر والتأني.

لدينــا فهي خطط  المتبعة  للخطط  بالنســبة  ولكن 
ممتازة أعدها الإخوة من قادة التحالف والجيش الوطني 
والمقاومــة.. ويوجد هناك تكامــل وتناغم وقطاعات 
ومهام وكل قائد مكلف بمهمة وقطاع ولكن الخســائر 
هي شيء كتبه الله لنا ونســأل الله أن يتقبل الشهداء 

ويشفي الجرحى.
** لماذا تم التقدم إلى المخا ولا يزال العدو في العمري ؟
التقدم للمخا هو خيار استراتيجي للجيش والمقاومة 
والتحالف ؛ لأن ســقوط المخا يشدد الخناق على الحوثة 
في العمري.. وأيضًا هنالك فائدة اســتراتيجية لإسقاط 
ميناء المخا حيث نســتخدمه ونستفيد منه حاليا حيث 
أصبحت الآليات والتموين تصلنا عبر هذا الميناء مباشرة 
بدلا عن ذهابها إلى عدن، وأيضًا السيطرة على المخا يعد 

انتصار لنا ورفع معنويات الأفراد وأعطى دافعاً قوياً لنا.
** كيف يجري التنسيق بين كل الوحدات القتالية؟

التنسيق يتم عبر غرفة عمليات مشتركة بين التحالف 
والجيش الوطني وكل قائد ينفذ مهمة محددة في قطاع 
معين ويتــم ترتيب الأدوار والمهام حســب خطة معدة 
مســبقا.. وإلى الآن الحمد لله الخطة تســر للأفضل 

وتحققت انتصارات وتقدم.
** هل يشكل القائد هيثم قاسم رافداً قوياً في الجبهة 

بحكم خبرته القتالية السابقة؟
بلا شك القائد اللواء هيثم قاسم وزير الدفاع السابق 
يشكل رافداً قوياً للجبهة ومجرد اسمه ووجوده بالجبهة 

للمقاتلين.. فمثل هذه  دافعاً ومعنويات عاليــة  أعطى 
دفعة معنوية  تعطي  المخضرمة  العسكرية  الشخصيات 

وقتالية للأفراد كافة ووجوده رافد قوي للجبهة ككل.
** هل توجد هنالك إحصائية بعدد الشهداء والجرحى 
في جبهة باب المندب منذ بدء العمليات العسكرية فيها 

إلى يومنا هذا ؟
عدد الشــهداء والجرحى في الجبهة التي أنا مسؤول 
عنها، بلغ عدد الشهداء منذ بداية الهجات حتى يومنا 

هذا قرابة 70 شهيداً و200 جريحاً.
مندوب لواء هيثم قاســم لشؤون الشهداء والجرحى 
التحالــف بسرعة نقل  الرئيس وقيادة  قام بمناشــدة 

الجرحى المتكدسين في المشافي..
** لمــاذا يتم إهــال الجرحى ولا يتــم نقل الحالات 

الحرجة إلى الخارج للعلاج ؟
بالنســبة لموضوع الجرحى والحــالات الحرجة التي 
تحتاج لنقــل للخارج ، بالفعل هنــاك تقصر ولا ننكر 
هذا.. وللأســف الفرد يصاب وينقل لمستشفى ويموت 
وهو بانتظار مــن ينقله للعلاج بالخارج.. مع العلم بأن 
هناك إمكانيات لنقل الجرحى وإنقاذهم قبل أن يموتوا 
دون التأخر بحجة اســتخراج جوازات ووثائق.. وبعد 
معالجته يتم اســتخراج الوثائق المطلوبة ولكن للأسف 
هناك تقصر ولا نعلم من يتحمله.. والصحيح والواجب 

هو أن يقوموا بإخلاء طبي للحالات الحرجة والصعبة..
ونقول للمســؤولين عن هذا التقصــر أن يتقوا الله 
في الجرحى ، فهم أمانة في أعناقهم فهم خرة شــبابنا 
ضحوا بأنفســهم من أجل الدين والأرض والعرض ولا 

يستحقون المصر.
** هل تم أسر قيادات حوثية كبرة في الجبهة ؟

أسرنا قياديــاً كبراً من الحوثة عند ســيطرتنا على 
السلســلة الجبلية ولكن كان مصابــاً وبعد أسره بأيام 
توفي ، كا تم قتــل المشرف على المعارك في ذباب وهو 
أحد القيــادات الكبرة لدى مليشــيات الحوثي التي تم 

قتلها وحضر موكب كبر إلى المخا لاستلام جثته.
وقائد حــوثي آخر كبر تم أسره في سلســلة جبال 
ذباب ولكن تم أسره وهو مصــاب وبعدها بأيام مات، 
والقيــادات الحوثية الكبرة عندما تعرف أنها ســتهلك 
وعند اقتراب حصارها تلوذ بالفرار تاركة خلفها الجنود 

تلاقي مصرها.
** ماهي الأسلحة التي يستخدمها مليشيات الحوثي 

وعفاش في جبهات الساحل الغربي ؟
عثرنا خلال هجومنا على سلســلة جبال ذباب على 
سلاح "م_د" التي هي صواريخ حرارية كورنيت موديل 
2015 وهذه لا تمتلكها إلا الدول المتقدمة.. فهم يمتلكون 
أسلحة إيرانية وروسية وأيضًا لديهم ألغام بكافة أنواعها 
وموديلاتها وبأشــكال جديدة وغريبــة ويعملون على 
زرعها في كل مكان وبعشوائية دون مراعاة لمواطنين أو 
حيوانات.. وزراعة الألغام بشكل عشوائي دون خريطة 

محظور دوليا. 
** بعد استشــهاد اللــواء أحمد ســيف.. هل تأثرت 
الجبهة باستشهاده؟ ومن حل محله من قيادات الجيش 

الوطني ؟
الشهيد اللواء أحمد سيف اليافعي رحمة الله عليه كان 
وجوده يشــكل دعاً معنوياً ورافداً للجبهة وخسارته 
شــكلت صدمة للوطن بالكامل ، نسأل الله أن يتقبله.. 
وهو كان في الخطوط الأمامية برفقة كتيبة ســلان 

الحزم.
** كلمة أخرة تود توجيهها ؟

نوجه كلمة شكر للرئيس هادي ولي أمرنا حفظه الله 
ولــدول التحالف لوقوفهم معنا جزاهــم الله خراً على 

الدعم الذي قدموه .
وثانياً نطالب كل القوى المخلصــة للوطن بالتكاتف 
ونبذ الخلافات حتى يتم القضاء على هذا العدو الرافضي 
الخبيث ولن ننتصر ولن نتوفق إذا اختلفنا مثلا قال الله 
تعالى : )ولا تنازعوا فتفشلوا وتذهب ريحكم( فالتنازع 
هو ســبب الهزيمة والفشــل ، ونرى كثراً من التباين 
والخلاف بالمواقــع الاجتاعية وخلاف بــين القيادات 
وهذا لا ينفع أحد ســوى عفاش والحوثي ، وإذا استمر 
الوضع مثلا هو عليه سنجد الحوثي وعفاش عادوا إلى 
عدن.. ولكن الآن نريد الهدف الأســاسي يكون للجميع 
هــو القضاء على سرطان الحوثة وعفاش ، وأنا أشــك 
أن لعفــاش والحوثي أذناب وأذرع في عدن والجنوب !.. 
حيث أنه كلا اقترب أجلــه والقضاء عليه قام بتحريك 
الله أن يتقبل  أذنابه وخلخلت الوضع لصالحه.. ونسأل 
الشــهداء الذين ضحوا للدفاع عن هــذا الدين والأرض 
والعرض وأن يشــفي الجرحى وأن يوفق ولاة أمورنا لما 
فيه من الخر والصلاح وأن يوفق التحالف لما فيه الخر 
وأتمنى أن يتكاتف ويتعاون الجميع فيجب على الجميع 

التعاون والتكاتف ونبذ الخلافات جانبا.

قائد جبهة باب المندب "لؤي الزامكي" لـ"الأمناء":

قواتنا بالبوابة الغربية من 
معسكر خالد بن الوليد وإسقاطه لن 

يكون بهذه السهولة

سقوط المخا يشدد الخناق على 
المليشيات في العمري ونتلقى 

المدد من مينائه مباشرة

وجدنا على جبال ذباب صواريخ 
حرارية موديل 2015 التي لا تمتلكها 

إلا دول متقدمة

وجود وزير الدفاع السابق يشكل 
رافدا قويا للجبهة ودافعا للنصر

الفرد يصاب وينقل لمستشفى 
ويموت وهو بانتظار من ينقله 
للعلاج بالخارج بسبب التقصير!

عدد الشهداء في باب 
المندب 70 شهيدا و200 

جريحا

لقاء/ �سامح جوا�س 

هدف قواتنا الاأ�صا�صي هو تحرير ال�صاحل الغربي و�صولًا اإلى الحديدة


